

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 6 DE NOVIEMBRE DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 6 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXI | NO. 22,027 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

ANUNCIAN CAMPAÑA

No vamos a cambiar: Claudia Sheinbaum
La Presidenta afirmó que no dejará de caminar por las calles del país luego del acoso del que fue víctima en la Ciudad de México. **Nacional**



CASO DARYELA
Difieren por tercera ocasión juicio oral
Juez de control pone ultimátum a acusado de feminicidio por aplazar el proceso penal alegando que no cuenta con abogados. **Pág. 4**

DESCARTAN DAÑOS
Telefónica dice adiós a usuarios en México
Tras más de 2 décadas de operar en el país, Movistar transferirá a 21 millones de mexicanos a nuevo competidor de mercado. **Finanzas**

ANTROS Y BARES PODRÁN CERRAR A LAS 4:00 HORAS

Autorizan horario extra para centros nocturnos

VICENTE GUERRA

El secretario del ayuntamiento local indicó que deberán cumplir con permisos revalidados

los permisos para otorgar horas extras en centros nocturnos del ayuntamiento de Mexicali. Tres días

establecido en ley, anuncio Bedergo Hacienda Asta, secretario del ayuntamiento de Mexicali. Tres días

que salieron se dará una hora adicional al horario establecido.

En cuanto al permiso de cada establecimiento, el funcionario precisó que si un antró cierra a las 3:00 de la madrugada, podrá extenderse hasta las 4:00.

Estos establecimientos, indicó, tienen que cumplir con una serie de requisitos como tener permiso revalidado y contar con un guarda de seguridad certificado.

Además de apoyarse a los mecanismos de ayuda y asistencia para los consumidores como parte de los programas Conductor Designado y Mesero Responsable.

En su parte, Venustiano Anzaldo Brevet, presidente del Consejo Consultivo de Alcaldes, declaró que los horarios extendidos se permiten a nivel estatal. **Pág. 3**



ASUME CARGO CUSTODIADA

La recién nombrada alcaldesa sustituta de Uriapan, Grecia Quirós García, llegó a su demarcación escoltada por 15 militares, luego de tomar protesta ante cientos de personas, quienes con plañeras blancas y sombreros se dieron cita en el centro de Morelia para apoyar a la hoy sucesora de Carlos Manzo, entre muestras de luto y epojo tras su asesinato. **Pág. 15**



EL FLORIDO

JUEVES DE DESCONTONES

EN BARRITO AHÍ

SÓLO JUEVES 6 DE NOVIEMBRE 2025

¡HASTA AGOTAR EXISTENCIAS!

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 6 DE NOVIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B.C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1354 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

05 | MEXICALI AMAGAN CARTEROS CON HUELGA EN 2026

VAN AL ALZA EN BC DENUNCIAS DE ACOSO SEXUAL

Al cierre de enero de 2025 Baja California reportó 73 denuncias por acoso y hostigamiento sexual; para septiembre la cifra incrementó a 163 denuncias por ambos delitos.

02 | MEXICALI

06 | MERCADOS



07 | NACIONAL

BUSQUE HOY

RETOS Y OPORTUNIDADES
MARKETING DIGITAL Y RRSS
EN SUSCRIPCIONES Y TIENDAS DE AUTOSERVICIO

DENUNCIA SHEINBAUM A HOMBRE QUE LA ACOSÓ

07 | MEXICALI



El Florido
Alberca y Cuchillo

SÓLO JUEVES 06 DE NOVIEMBRE 2025
O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS

12⁹⁰

Cebolla morada

Chorizo de soya
DEL RANCHO DEL TÍO

25⁹⁰
500g

Tomate saladette

16⁹⁰

9 771 665 541016

16861 557 4801
WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

WHATSAPP
66411 153 8456

X
TWITTER
LACRONICACOM

F
FACEBOOK
LACRONICACOM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACOM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 6 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO XXXVI | NO. 12,508 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELUÍD AVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



Mirada en alto

La selección de México se queda cerca de la final del Mundial Sub-17 al caer con Países Bajos. Jugará contra Brasil el sábado por el tercer lugar.

EJIDO CHILPANCINGO

Preocapan trabajos en terrenos contaminados

Se trata de obras superficiales y de mantenimiento bajo criterios técnicos y de bajo impacto ambiental, indicó la Secretaría del Medio Ambiente. [Pág. 7](#)

TUBERIA ANTIGUA

Planean mega corte de agua para reparaciones

Los trabajos en el acueducto Florido Agua afectarán a poco más de 600 colonias, pero por un breve período, comentó Jesús García Castro. [Pág. 4](#)



DE ACUERDO CON LA PATRULLA FRONTERIZA

Aumentan intentos de cruce ilegal por playas

ADELINA DAVEBI PAZOS

Esta semana, salvavidas rescataron a un migrante que buscaba llegar a EU nadando

El número de intentos de cruce irregulares por mar entre Playas de Tijuana y San Diego ha aumentado en la zona a causa de un mayor despliegue de fuerzas armadas y la ampliación del muro fronterizo, mencionó Ruberto B. Domínguez Jr., suboficial interino de la Patrulla Fronteriza.

Detalló que el área metropolitana

entre San Diego y Tijuana es considerada una de las zonas "más problemáticas" por el alto número de cruceiros irregulares.

“Lo que estamos viendo es que como estamos cerrando la frontera, se está haciendo más mano, hay despliegue de soldados del Departamento de Guerra, estamos viendo más tráfico marítimo, vemos que hay personas en panga”, declaró el funcionario.

Un muro de protección virtual, el llamado muro federal, mencionó que en la zona de playas cuentan con un despliegue adicional de elementos para frenar estos cruces, para que trabajen de forma coordinada con la Secretaría de Marina de México. [Pág. 3](#)



Custodiada, asume mando en Uruapan

MORELIA. Fuerá del protocolo, el Congreso de Michoacán le cedió la tribuna. Qué triste que tuvieron que arrebatarle la vida a Carlos Manzo para que ahora si queran mandar seguridad, mencionó Grecia Quiroz luego de rendir protesta. Al salir, una camioneta y 15 elementos federales de seguridad la esperaban. [Nacional](#)

SORTEOS UABC
HOY

Sorteo para Compradores Oportunos + Primer Sorteo de Colaboradores

Sigue la transmisión en vivo a partir de las 12:00 p.m. a través de:

UABC Radio UABC TV

Y nuestro Facebook oficial [/SorteoUABC](https://www.facebook.com/SorteoUABC)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Marina Del Pilar Baja California Más fuerte que nunca BAJA CALIFORNIA

El Sistema Violeta protege y acompaña a miles de mujeres y sus familias

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 6 DE NOVIEMBRE DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,626 | AÑO 25

VAN AL ALZA EN BC DENUNCIAS DE ACOSO SEXUAL

Al cierre de enero de 2025 Baja California reportó 73 denuncias por acoso y hostigamiento sexual; para septiembre la cifra incrementó a 163 denuncias por ambos delitos.

02 | TIJUANA

16 | ENSENADA CLAUSURAN 8 WALDO'S

PIZZERIA

BUSQUE HOY RETOS Y OPORTUNIDADES MARKETING DIGITAL Y RRSS EN SUSCRIPCIONES Y TIENDAS DE AUTOSERVICIO

MARKETING DIGITAL Y RRSS

18 | NACIONAL DENUNCIA SHEINBAUM A HOMBRE QUE LA ACOSÓ

1 | DEPORTES PRESENTA 'EL TRI' SU JERSEY

EL FLORIDO

REVOLUCIÓN DE OFERTAS

Que barato ahí!

PULSA LARGA DE RES \$149.90 KG

QUESO MONTEREY IMPORTADO DE USA \$119.90 KG

SERVICIO A DOMICILIO

WhatsApp o Llamada (664) 724 3369 (664) 386 9475

ENVÍO GRATIS

VALIDO AL PEDIR EXCESIVO DE 2000

TIK TOK

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

QUADRATÍN.

“IMPULSARÁ GILBERTO BÁTIZ JUSTICIA CON ROSTRO HUMANO EN TEPJF”

CIUDAD DE MÉXICO, 5 de noviembre de 2025.- Al abrir la sesión solemne con motivo del inicio de su presidencia en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Gilberto Bátiz García planteó que impulsará la colegialidad funcional, la cercanía con la ciudadanía, las decisiones que fortalezcan la estabilidad y gobernabilidad, el aterrizaje administrativo ordenado y racional y la justicia con rostro humano.

<https://mexico.quadratin.com.mx/impulsara-gilberto-batiz-justicia-con-rostro-humano-en-tepf/>

EL FINANCIERO.

“GILBERTO BÁTIZ ASUME PRESIDENCIA DEL TEPJF; PROMETE AUSTERIDAD Y PONER FIN A DIVISIONES INTERNAS”

Al asumir la presidencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el magistrado Gilberto de Guzmán Bátiz prometió poner fin a las divisiones y crisis internas que marcaron a la institución desde 2019.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/11/05/gilberto-batiz-sume-presidencia-del-tepf-promete-austeridad-y-poner-fin-a-divisiones-internas/>

EL ECONOMISTA.

“GILBERTO BÁTIZ ASUME LA PRESIDENCIA DEL TEPJF; PROMETE ROMPER CON LAS DIVISIONES INTERNAS”

Arropado por figuras morenistas, el magistrado Gilberto Bátiz García asumió este miércoles la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) bajo la promesa de romper con la división interna que ha caracterizado al pleno de este máximo tribunal.

<https://www.economista.com.mx/politica/gilberto-batiz-sume-presidencia-tepf-promete-romper-divisiones-internas-20251105-785264.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

REPORTE ÍNDIGO.

“GILBERTO BÁTIZ ASUME PRESIDENCIA DEL TEPJF DEFENDIENDO REFORMA JUDICIAL Y DISPUESTO A REFORMA ELECTORAL”

El magistrado Gilberto Bátiz García encabezó su primera sesión como presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Asumiendo cinco puntos para su funcionamiento así como se pronunció por construir una reforma electoral funcional.

<https://www.reporteindigo.com/cdmx/gilberto-batiz-asume-presidencia-del-tepjf-defendiendo-reforma-judicial-y-dispuesto-a-reforma-electoral-20251105-0103.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“REVISA AVANCES EL PT EN SU SEGUNDA EVALUACIÓN ESTRATÉGICA”

TIJUANA BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- La segunda reunión estatal de Evaluación Estratégica del Partido del Trabajo (PT) en Baja California, fue celebrada este día, con el objetivo de analizar los avances obtenidos.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170091_revisa_avances_el_pt_en_su_segunda_evaluacion_estrategica#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“LA PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL DE MORENA REPRESENTA UN RIESGO PARA LA DEMOCRACIA DEL PAÍS”: UNIDOS POR TIJUANA

La propuesta de reforma electoral que está en análisis *representa una desviación de la práctica histórica y un riesgo para la transparencia democrática del país*, señaló Juan Antonio Serratos García, presidente de Unidos por Tijuana A.C.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/la-propuesta-de-reforma-electoral-de-morena-representa-un-riesgo-para-la-democracia-del-pais-unidos-por-tijuana-26661543>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“SIN INTENCIones, POR EL MOMENTO, DE COMPETIR POR LA ALCALDÍA DE TIJUANA”: GARCÍA CASTRO

TIJUANA BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- El director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), Jesús García Castro, aseguró que, “por lo pronto”, no tiene intenciones de buscar la alcaldía de la ciudad en 2027; sin embargo, no descartó afiliarse al partido Morena en un futuro.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/170094 sin intenciones por el momento de competir por la alcaldia de tijuana garcia castro#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/170094_sin_intenciones_por_el_momento_de_competir_por_la alcaldia_de_tijuana_garcia_castro#ver nota)

- NACIONALES

EL FINANCIERO.

“DIPUTADOS APRUEBAN PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA 2026”: RECORTAN GASTO AL PODER JUDICIAL, INE, FGR Y CNDH”

Tras 21 horas de debate, entre zafarranchos y connatos de bronca, la mayoría de Morena y sus aliados del PVEM y el PT aprobó durante la madrugada de este jueves 6 de noviembre en el pleno de la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2026.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/11/06/diputados-aprueban-presupuesto-de-egresos-para-2026-recortan-gasto-al-poder-judicial-ine-fgr-y-cndh/>

PROCESO.

“SE REASIGNARÁ CASI 18 MIL MDP DEL PJ, FGR E INE PARA AGRICULTURA, CIENCIA, EDUCACIÓN Y CULTURA”

CIUDAD DE MÉXICO (apro) .- En el inicio de la discusión en lo particular de la reforma a la Ley de Egresos, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ricardo Monreal, informó que habrá reasignación de recursos por lo que las bancadas del oficialismo presentarán 12 reservas en bloques de tres para reasignar más recursos a rubros como agricultura, ciencia y tecnología, educación, medio ambiente y cultura.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/11/5/se-reasignaran-casi-18-mil-mdp-del-pj-fgr-ine-para-agricultura-ciencia-educacion-cultura-362219.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MILENIO.

“LOS PLURIS” SE VAN, SE VAN... Y SE RECORTAN LOS GASTOS A LOS PARTIDOS

Un consenso recorre los pasillos de los foros para la reforma electoral: las ‘pluris’ se van, se van... se crean fórmulas para que lleguen al Congreso los mejores segundos lugares en las elecciones distritales y se reducen los gastos a los partidos políticos. O al menos estas son los argumentos más constantes en las mesas de discusión celebradas desde hace tres meses.

<https://www.milenio.com/politica/reforma-electoral-eliminar-las-plurinominales-y-reducir-costos>

LA JORNADA.

“RECONOCE COMISIÓN PRESIDENCIAL REZAGOS EN REPRESENTACIÓN POLÍTICA DE MIGRANTES”

Ante migrantes mexicanos que radican en Estados Unidos, el presidente de la Comisión presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez Álvarez, reconoció que las actuales disposiciones para la participación de los connacionales en procesos electorales son incongruentes, y expuso que las formas de asignación de legisladores migrantes dentro de los partidos políticos no resuelve una real representación de ese sector.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/11/05/politica/reconoce-comision-presidencial-rezagos-en-representacion-politica-de-migrantes>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA JORNADA BC.

“ASCIENDE A 500 MILLONES DE PESOS RECAUDACIÓN POR TRÁMITES DIGITALES EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana, 5 de noviembre. Durante la conferencia semanal de la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda se presentaron los avances de la Agencia Digital del Estado, reconocida con el premio nacional “Las Más Innovadoras de México 2025” en la categoría de sector público.
<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/asciende-a-500-millones-de-pesos-recaudacion-por-tramites-digitales-en-baja-california/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

UNIRADIO INFORMA.

“GOBERNADORA MARINA DEL PILAR CONSOLIDA LA ATENCIÓN, PROTECCIÓN Y JUSTICIA PARA LAS MUJERES EN BAJA CALIFORNIA”

MEXICALI.- Durante los primeros cuatro años de su administración, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda impulsó la consolidación de un sistema integral de atención, protección y justicia para las mujeres de Baja California.

[https://www.uniradiobaja.com/gobierno/gobernadora-marina-pilar-consolida-atencion- proteccion-justicia-mujeres-baja-california-n852533](https://www.uniradiobaja.com/gobierno/gobernadora-marina-pilar-consolida-atencion-proteccion-justicia-mujeres-baja-california-n852533)

EL SOL DE MEXICALI.

“GOBIERNO ESTATAL PREGUNTARÁ POR EL AVANCE DE LA INVESTIGACIÓN EN CONTRA DE ÉRIK MORALES”

El gobierno estatal preguntará a la Fiscalía General del Estado (FGE), por el avance en la investigación en contra de Érik Morales, acusado por presunta agresión sexual, dijo Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California.

[https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobierno-estatal-preguntara-por-el-avance-de- la-investigacion-en-contra-de-erik-morales-26661626](https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobierno-estatal-preguntara-por-el-avance-de-la-investigacion-en-contra-de-erik-morales-26661626)

- TIJUANA

FRONTERA.

“PREPARA CESPT PROGRAMA EXTRAORDINARIO DE BACHEO”

Tijuana BC.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana y Playas de Rosarito (CESPT) pretende poner marcha un programa extraordinario de bacheo que abarcará las principales zonas de ambas ciudades el próximo año.

[https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/05/preven-dejar-sin-baches-el- centro-zona-rio-y-areas-principales-de-rosarito-en-2026/](https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/05/preven-dejar-sin-baches-el-centro-zona-rio-y-areas-principales-de-rosarito-en-2026/)

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

“NUEVO

PANTEÓN MUNICIPAL PODRÍA CONCRETARSE HASTA 2026”: OFICIAL MAYOR

Mexicali, Baja California.- El Ayuntamiento de Mexicali continúa en proceso de evaluación para determinar el terreno donde se construirá un nuevo panteón municipal que podría estar listo en 2026 en el lado poniente de la ciudad cachanilla, informó la oficial mayor, Claudia Beltrán González.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/05/nuevo-panteon-municipal-podria-concretarse-hasta-2026-oficial-mayor/>

LA CRÓNICA.

“AYUNTAMIENTO ALISTA PAGO DE AGUINALDO PARA CASI DE 6 MIL EMPLEADOS”

Mexicali,B.C.- El Ayuntamiento de Mexicali trabaja en la planeación del pago de aguinaldos para más de 5 mil 800 trabajadores municipales, con la intención de que la primera parte se deposite el próximo 14 de noviembre, informó la oficial mayor, Claudia Beltrán González.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/05/ayuntamiento-alista-pago-de-aguinaldo-para-casi-de-6-mil-empleados/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AMPLIARÁN HORARIO EXTRA PARA CENTROS NOCTURNOS EN MEXICALI”

Los permisos para otorgar horas extras en centros nocturnos podrán ampliarse a una hora más del cierre actual de cada antro y bar de la ciudad, siempre y cuando cumplan con lo establecido en ley, anunció Rodríguez Llantada Ávila, secretario del ayuntamiento de Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ampliaran-permisos-para-horas-extras-en-centros-nocturnos-26659831>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“LA INTENCIÓN ES RESOLVER LOS LITIGIOS CONTRA EL SITT EN ESTA ADMINISTRACIÓN”: BURGUEÑO

El litigio en el que se encuentra el SITT (Sistema Integral de Transporte de Tijuana) está avanzando y la intención es que la administración tenga la capacidad de dar solución a la situación, señaló Ismael Burgueño, alcalde de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/la-intencion-es-resolver-los-litigios-contra-el-sitt-en-esta-administracion-burgueno-26662476>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FRONTERA.

“INAUGURAN 10 NUEVAS RUTAS DE RECOLECCIÓN DE BASURA EN LA MESA”

Tijuana, BC.- El Ayuntamiento de Tijuana inauguró este miércoles diez nuevas rutas de recolección de basura en la colonia Colinas de la Presa, perteneciente a la delegación La Mesa, con las que se prevé recolectar alrededor de 70 toneladas de desechos a la semana.

<https://www.elimparcial.com/tij/policiaca/2025/11/05/inauguran-10-nuevas-rutas-de-recolección-de-basura-en-colinas-de-la-presa/>

EL SOL DE TIJUANA.

“EN TIJUANA HAN SIDO CLAUSURADOS 84 BASUREROS CLANDESTINOS EN EL PRIMER AÑO DE ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL”

Un total de 84 basureros clandestinos han sido limpiados y clausurados durante el primer año del gobierno de la ciudad, aplicando sanciones a los propietarios de los predios donde se encuentran esos depósitos ilegales, indicó Ismael Burgueño, alcalde de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/en-tijuana-han-sido-clausurados-84-basureros-clandestinos-en-el-primer-ano-de-administracion-municipal-26662736>

ZETA.

“PROMUEVE REGIDORA GINA ARANA ENTREGAR LAS LLAVES DE LA CIUDAD A ALEJANDRO KIRK”

La regidora del XXV Ayuntamiento de Tijuana Gina Arana, hizo entrega de un punto de acuerdo a la Secretaría de Gobierno para que se otorguen las llaves de la ciudad al beisbolista Alejandro Kirk Castellanos de los Azulejos de Toronto, al ser un nativo de Tijuana que hoy está en las Grandes Ligas.

<https://zetatijuana.com/2025/11/promueve-regidora-gina-arana-entregar-las-llaves-de-la-ciudad-a-alejandro-kirk/>

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“PIERDE MUNICIPIO MESES DE INFORMACIÓN CONTABLE”

Debido a una falla eléctrica el Ayuntamiento de Ensenada perdió meses de contabilidad municipal, por lo que tuvo que solicitar una prórroga al Congreso del Estado para presentar el reporte del Avance Financiero Trimestral correspondiente al 2025

<https://www.elvigia.net/general/2025/11/6/pierde-municipio-meses-de-informacion-contable-485843.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ROSARITO

FRONTERA.

“CRISIS EN ROSARITO: SINDICATURA OPACA DEJA EN EL LIMBO A POLICÍAS REPROBADOS”

Rosarito, BC.-Irregularidades en la Sindicatura de Rosarito, nada es claro, admite la alcaldesa Rocío Adame Muñoz, en relación al trato que se ha dado a los policías que no aprobaron los exámenes de control y confianza y que desde hace 7 meses se encuentran en la incertidumbre jurídica.

<https://www.elimparcial.com/tii/rosarito/2025/11/06/crisis-en-rosarito-sindicatura-opaca-deja-en-el-limbo-a-policias-reprobados/>

- SAN FELIPE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESTACAN ENTREGA DE UNIFORMES A BOMBEROS DE SAN FELIPE”

Ante una publicación que denunciaba la falta de entrega de uniformes a los Bomberos de San Felipe, alcalde del séptimo municipio del estado, José Luis Dagnino López aclaró que estos ya se están repartiendo y que fue un retraso de la empresa, y llamó a informarse ante partidos políticos que buscan la confrontación.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/destacan-entrega-de-uniformes-a-bomberos-de-san-felipe-26668187>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“PROPONEN QUE ESCUELAS DE BC CUENTEN CON PSICÓLOGO PARA ALUMNOS CON NECESIDADES ESPECIALES”

Mexicali, 5 de noviembre. El diputado local, Danny Fidel Mogollón Pérez, presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Educación del Estado, con el propósito de que la educación que atiende a alumnos con necesidades educativas especiales no se limite a declaraciones y marcos legales, sino que se traduzca en acciones concretas.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/proponen-que-escuelas-de-bc-cuenten-con-psicologo-para-alumnos-con-necesidades-especiales/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“FALTAN ‘DIENTES’ PARA COMBATIR LA CONTAMINACIÓN”: CANTÓN

Para combatir la contaminación del aire en Baja California, principalmente en Mexicali, falta “dientes” a la secretaría de medio ambiente para hacer cumplir las leyes y reglamentos estatales y municipales.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/faltan-dientes-para-combatir-la-contaminacion-del-aire-canton-26661227>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

AFN TIJUANA.

“DIPUTADA PANISTA RECHAZA SEÑALAMIENTOS DE MORENA SOBRE EL PEF 2026”

MEXICALI BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- La diputada federal panista Eva María Vásquez Hernández, desmintió las acusaciones de Morena respecto al voto del PAN en contra de los programas sociales, en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, aprobado en lo general la noche de ayer martes.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170096_diputada_panista_rechaza_señalamientos_de_morena_sobre_el_pef_2026#ver_nota

AFN TIJUANA.

“LAMENTABLE QUE EL PAN VOTÓ EN CONTRA DE PENSIONES PARA ADULTOS”: SAMANIEGO

MEXICALI BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- El coordinador de los diputados federales bajacalifornianos de Morena, Armando González Samaniego, lamentó que el Partido Acción Nacional haya votado en contra de continuar con el programa de pensiones para adultos mayores en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2026.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170095_lamentable_que_el_pan_voto_en_contra_de_pensiones_para_adultos_samaniego#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INCREMENTAN REMESAS PARA BC”

En el periodo de enero a septiembre, las remesas de trabajadores en el extranjero que enviaron recursos a sus familiares en Baja California crecieron en un 23% al compararse con el mismo periodo del año anterior, con 317.8 millones de dólares que llegaron a esta entidad fronteriza, siendo esta una de los pocos estados donde se registraron datos al alza.
<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/incrementan-remesas-para-bc-26660354>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“YA NO ES AMARILLA, ES LUZ ROJA”: INDUSTRIALES ALERTAN POR CAÍDA EN OCUPACIÓN DE NAVES

Tijuana.- Un 12.5% de las naves industriales de Tijuana se encuentran desocupadas, niveles que no veían desde hace 16 años en la ciudad, cuando se registró la crisis económica global del 2008-2009.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/ya-no-es-luz-amarilla-es-luz-roja-industriales-alertan-por-caida-en-ocupacion-de-naves-26669174>

JUSTICIA / LEGALIDAD

AFN TIJUANA.

“PERITOS DE BC SE INCONFORMAN POR IMPOSICIÓN DE NUEVO REGLAMENTO DEL PODER JUDICIAL”

TIJUANA BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- La comunidad de peritos de Baja California manifestó su inconformidad por lo que consideraron una imposición autoritaria por parte del Poder Judicial del Estado, al que acusaron de impulsar un reglamento para el que no fueron consultados.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170100_peritos_de_bc_se_inconforma_n_por_imposicion_de_nuevo_reglamento_del_poder_judicial

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DIFIEREN AUDIENCIA PARA PAGO DE TERRENO EXPROPIADO POR AYUNTAMIENTO”

La audiencia ante el Tribunal Estatal de Justicia Administrativa (TEJA) fue deferida, donde se llevaría a cabo el acuerdo para el pago de 44 millones 800 mil pesos por parte del ayuntamiento a un particular por expropiación de un terreno en 2003, gobierno donde fue presidente municipal Jaime Rafaél Díaz Ochoa.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/difieren-audiencia-para-pago-de-terreno-expropiado-por-ayuntamiento-26660280>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

AFN TIJUANA.

“SINDICATO DE BURÓCRATAS DESMIENTE A TITULAR DE SIDURT; SIGUE EL PARO LABORAL”

TIJUANA BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- El Sindicato de Burócratas desmintió las declaraciones del secretario de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (Sidurt), Arturo Espinoza Jaramillo, en el sentido de que el conflicto laboral en las instalaciones de la dependencia había sido resuelto.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170098_sindicato_de_burocratas_desmiente_a_titular_de_sidurt_sigue_el_paro_laboral#ver_nota

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ACUSAN TRÁFICO DE INFLUENCIAS DE LA FGE EN CASO DE VIOLENCIA VICARIA”

“No hay transparencia en Fiscalía”, afirmó Daniela Lizardi Ballesteros, quien acudió este miércoles a solicitar una audiencia con la fiscal general, María Elena Andrade Ramírez, para hablar sobre su caso y las acciones que han tomado algunos de sus subordinados.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/acusan-trafico-de-influencias-de-la-fge-en-caso-de-violencia-vicaria-26659318>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECHAZAN USUARIOS AGRÍCOLAS REFORMAS E INICIATIVA DE NUEVA LEY DE AGUAS”

Usuarios del Distrito de Riego 014, S. de R.L., Río Colorado, rechazaron las iniciativas de reforma en materia de agua que se analizan en la Cámara de Diputados federal, consideran que quien está haciendo negocio con este recurso, es el propio gobierno.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/rechazan-usuarios-agricolas-reformas-e-iniciativa-de-nueva-ley-de-aguas-26661139>

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

“MÁS DE 60 CASOS DE ACOSO ESCOLAR EN BC EN ÚLTIMOS 2 CICLOS”

Tijuana BC.- La Secretaría de Educación del Estado ha recibido más de 60 reportes de acoso escolar en los dos últimos ciclos, la mayoría en primaria y secundaria, dijo su titular, Irma Martínez Manríquez.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/05/mas-de-60-casos-de-acoso-escolar-en-bc-en-ultimos-2-ciclos/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PREPARAN EL PRIMER FESTIVAL DE MÚSICA PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD”

Celebrarán el primer Festival de Música para Personas con Discapacidad, con la realización de tres eventos gratuitos, con el objetivo de promover la inclusión y el desarrollo de las personas que cuentan con alguna discapacidad con programas que estimulen sus capacidades.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/preparan-el-primer-festival-de-musica-para-personas-con-discapacidad-26660563>

- TIJUANA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE

TIJUANA.

“DESCARTAN PICADURA DE ARAÑA VIOLINISTA A NIÑA DEL CENTRO ESCOLAR CENTENARIO DE LA REVOLUCIÓN”

La picadura que sufrió una niña de seis años en el Centro Escolar Centenario de la Revolución se complicó debido a que, en un principio, la menor informó a sus docentes que se trataba de la picadura de un mosquito, aclaró Irma Martínez Manríquez, titular de la Secretaría de Educación de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/descartan-picadura-de-arana-violinista-a-nina-del-centro-escolar-centenario-de-la-revolucion-26662377>

SEGURIDAD PÚBLICA

- **MEXICALI**

LA CRÓNICA.

“MEXICALI CONCENTRA MÁS DE 35% DE CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL ESTADO”

Mexicali, Baja California.- De acuerdo a datos proporcionados por la Fiscalía General del Estado (FGE) de Baja California, se reportó un total de 5 mil 113 casos de violencia de género en la ciudad, que corresponde a más de la tercera parte de incidencias en toda la entidad.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/06/mexicali-concentra-mas-de-35-de-casos-de-violencia-de-genero-en-el-estado/>

LA CRÓNICA.

“CLAUSURAN DOS TIENDAS WALDO’S EN MEXICALI”

Mexicali, B.C.-Mexicali siguió los pasos de Tijuana, pues ya fueron clausurados dos establecimientos de la empresa Waldo’s.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/06/clausuran-dos-tiendas-waldos-en-mexicali/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“EL ACOSO A LA PRESIDENTA SHEINBAUM”

TIJUANA BC 5 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- Aunque algunos desconfiaron sobre lo que sucedió con la presidenta Claudia Sheinbaum, ayer, cuando salía de Palacio Nacional, el abuso de confianza del individuo que prácticamente la "toqueteó", sí es algo que causa repulsión y que debe ser condenado.

Los más desconfiados pensaron que se trataba de un montaje para tratar de desviar la atención sobre el problema tan fuerte que enfrenta su gobierno por el asesinato, en Uruapan Michoacán, de Carlos Alberto Manzo Rodríguez y otros fueron más suspicaces, porque el individuo agresor tenía, como pudieron ver en los videos, un corte militar y una estructura física que bien le podría hacer pasar como elemento de las fuerzas armadas o policiacas del país.

También hubo quienes señalaron que la misma presidenta sabía de ese "montaje" porque se mostró sonriente tras la sorpresa inicial y calmó a sus escoltas, intercambiando algunas palabras con el individuo.

Pero lo que ahí podemos suponer que sucedió es que, como muchas mujeres en una situación de esa naturaleza, no supo cómo reaccionar de inmediato y tal vez pensó, que no se vería muy bien propinando una sonora cachetada al atrevido.

La verdad es que sí ofende la forma en la que el "fan" de la presidenta la abordó, y no solamente por ser la primera mandataria del país, sino principalmente por ser mujer.

Alguien me decía que esto no ocurriría si se tratase de un hombre como figura central, aunque ahí estoy en desacuerdo, porque ya veíamos cómo se abalanzaban sobre el presidente Enrique Peña Nieto cuando podían acercarse, y cómo besaban a López Obrador y él besuqueaba a su vez a las mujeres, aunque esto se veía "más normal".

En el caso ocurrido ayer, no se trató de alguien que se acercara respetuosamente a la presidenta y le pasara el brazo por el hombro mientras se tomaba una fotografía con ella, para luego intentar plantarle un beso, tal vez en la mejilla, sino que aquí el repegón fue irrespetuoso y grosero, y además de pretender besarle en el cuello, como parece verse en el video, también la abrazó de tal manera que, prácticamente hizo tocamientos incorrectos.
https://www.afntijuana.info/afn_politico/170097_el_acoso_a_la_presidenta_sheinbaum#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

EN PIE DE LUCHA... EL ACOSO... OTRO TACHE...

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Mientras en todo México se encuentra en shock por el artero asesinato del alcalde de Uruapan, CARLOS MANZO y se discute si el acoso a la presidenta CLAUDIA SHEINBAUM PARDO se trató de un montaje o no para que a la gente se les olviden los problemas del país, los agricultores se quejan del abandono gubernamental. Y es que todavía no se ha arreglado el asunto del pago de los apoyos a los agricultores, por lo que en un momento a otro pueden tomar las garitas, como ya lo habían anunciado los hombres y mujeres del campo de Sinaloa y Sonora, que se habían propuesto como destino los puertos fronterizos de Mexicali y Tijuana.

Más a nivel local se encuentra el tema del pago de la compensación por el descanso de tierras, tema que maneja ANA QUIRINO HERNÁNDEZ, ya que no se ha definido qué pasará con lo correspondiente al año 2024 y 2026, lo que tiene bastante molestos a quienes están esperando el pago para aliviar un poco su situación económica. Pero el tema que se vio ayer en el Distrito de Riego 014 S. de R.L., Río Colorado, que preside JUAN CARLOS FIERRO YÁÑEZ, en la que participaron directivos de los módulos de riego y por unanimidad rechazaron las reformas presentadas por la presidenta de México al Congreso de la Unión, referentes a una nueva Ley General de Aguas y una serie de reformas a la Ley de Aguas Nacionales vigente. Y aunque parece que ya la Conagua está siendo más flexible en el tema de cesión de derechos de agua y su derecho a heredar, los usuarios no se chupan el dedo y quieren ver esos cambios en blanco y negro. También se celebrará mañana una reunión con legisladores federales y locales, en pleno día del informe de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, en la que los integrantes del Distrito de Riego 014 les expondrán sus inquietudes.

Pero de quien sí de plano los agricultores manifestaron su repudio es de su representante, el diputado federal por Morena por el Distrito 07, que abarca el Valle de Mexicali, ARMANDO FERNÁNDEZ SAMANIEGO. Y es que incluso alguien propuso declararlo persona non grata ante el sector agrícola, pues como integrante de la Comisión de Recursos Hídricos de la Cámara de Diputados consideran que no ha hecho nada por el Valle de Mexicali, al contrario, le urge pasar la ley a toda costa y no ha levantado la voz para proteger a los agricultores locales. Así de enojados andan con el apóstol del obradorismo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-en-pie-de-lucha-26662801>